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COMPTE-RENDU ANNUEL
DU

PRÉSIDENT

sur la marche de la Société

1900-1901

Messieurs et chers collègues,

C'est la quinzième fois que j'ai l'honneur de vous faire

mon rapport annuel sur la marche de notre chère société

et plus d'une fois sans doute vous vous êtes dit que j'avais
adopté, d'une manière générale, leton des lamentations de

Jérémie et certes, vous n'aviez pas tout à fait tort, mais la

marche lente et sans enthousiame de notre association y

prétait un peu, car si la courbe de cette marche présente
quelques maxima, les minima y sont plus nombreux

encore.
Aujourd'hui, je suis heureux de constater l'ascension

rapide de la courbe et de dire que l'année que nous
allons clôturer peut prendre place à côté des meilleures

et nous avons tout lieu d'espérer que nous continuerons
dans cette bonne voie.

Messieurs, dans mon rapport de l'automne dernier, je

vous exposais le nouveau plan adopté pour nos publications

par le bureau et le Comité de rédaction, et j'avais
l'honneur de vous dire que nous espérions beaucoup de

cette nouvelle organisation.
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Notre bulletin a paru au mois de janvier dernier et

vous avez reçu en môme temps le 1er vol. de nos mémoires,

Géologie-Géographie, que nous devons à l'amabilité
et au désintéressement de notre collègue, M. le prof.
Brunhes. le fascicule 2 du vol. I de nos mémoires de
chimie, le fascicule 1 du vol. 1 de nos mémoires de
botanique. Vous recevrez sous peu le fascicule 2 dont
l'auteur est M. le prof. Dr Westermaier, et nous avons
sous presse le tableau des terrains de la région fribourgeoise

de M. le prof. Dr de Girard, un mémoire de
botanique et un de paléontologie.

Nous espérons aussi publier, pendant les vacances, le
lXme volume de notre bulletin et c'est pourquoi j'ai été
amené à vous faire mon rapport à la dernière séance de
l'exercice au lieu de vous le présenter en automne comme
d'habitude. Il est vrai de dire qu'en 1881 nous avions
essayé de tenir dans le courant de l'été une assemblée
générale, un dimanche matin, et d'y convoquer les membres

externes pour entendre soit des communications
scientifiques, soit le rapport du président. Le peu de
succès qu'avait eu notre réunion, nous y a fait renoncer
depuis et, si je rappelle cet incident, c'est uniquement
pour vous dire que le mode de procéder que j'introduis
aujourd'hui n'est pas absolument nouveau.

Nous avons continué à nous réunir, dans la règle, tous
les quinze jours et nous avons eu 14 séances depuis le 8
novembre y compris celle d'aujourdui 13 juin, elles ont
été fréquentées par une moyenne de 16 à 17 membres et
la séance publique que nous eûmes à Pérolles sur l'invitation

de M. le prof. Dr Bistrzycki, attira un public
nombreux.

Voici les titres des principales communications que
nous avons eu le plaisir d'entendre et dont le résumé
paraîtra dans notre prochain bulletin :
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M. Ant. Berset, exp. agr. : Le tir contre la grêle.

— Une question d'hérédité (L'imprégnation).
M. le prof. Dr Bistrzycki ; Altes und Neues aus der Ge¬

schichte der Teerfarbstoffe.

M. le prof. i. Brunhes Les environs de Fribourg décrits

par Buskine.
— Les colonies portugaises. Les débris d'un grand

empire. Les ressources économiques du Mozambique.

Les ports de Lourenço-Marquez et de Beïra.

— Les résultais géographiques de l'action de l'homme
sur la nature : Nouveaux aperçus du professeur
Woeikof de St-Pétersbourg.

M. H. Cuony, pharm.: Présentation de baleines des côtes
de Patagonie.

— Les cartes de la Suisse à l'usage des élèves de nos
écoles primaires.

M. L. Daguet, chimiste : La photographie binoculaire.
— Les cartes murales de la Suisse et présentation

d'une épreuve de la nouvelle carte.
M. le prof. Dr de Girard : Les systèmes de montagnes

d'Flie de Beaumont et les chaînes de Süss.

— L'âge de la molasse de Fribourg.
M. le prof. Dr Gockel : Die Nachtfröste im Mai.

— La nouvelle station météorologique de Pérolles.
M. A. Gremaud, ing. cant.: Le lac de Brèt.

— Les mouvements de terrain.
— Système nouveau pour donner une grande rigi¬

dité aux ponts suspendus.
— Machines à déblayer la neige.

M. G. Maillard, vêt.: Le concours hippique de l'exposi¬
tion de Paris.

— La maladie des chevaux de l'armée anglaise au

Transvaal.
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M. M. Musy, prof. : Les Musées de l'avenir.
— Un lézard venimeux (heloderma horridum, pré¬

sentation de I'....).
M. le prof. H. Savoy : Plantes nouvelles des environs de

Fribourg.
— L'origine de la culture de la pomme de terre dans

le canton de Fribourg.
— Le physalis Alkekengi à Fribourg et dans les en¬

virons.
— Les marais d'Attalens,

M. le Dr Treyer : Toxicité de l'air expiré.

Bépondant à un appel de la Société économique et
d'utilité publique, nous avons nommé un délégué à une
commission chargée d'étudier les conditions hygiéniques
de la ville de Fribourg M, le Dr Castella a été d'abord
nommé, puis M. H. Cuony, pharm, lui a succédé.

M. le prof. Brunhes a remplacé M. le prof. Dr

Kowalski, démissionnaire, dans le comité de rédaction.
Notre secrétaire, M. le Dr Bepond, ayant quitté

Fribourg, vous l'avez nommé membre honoraire en souvenir
des services rendus, et nous avons, à la fin de l'année
dernière, adressé une lettre de felicitation à notre
collègue M. Strebel, père, qui fêtait le cinquantième
anniversaire de son entrée dans la carrière vétérinaire.

Enfin, Messieurs, votre bureau a fait son possible pour
gagner de nouveaux adhérents à la société, une circulaire

a été adressée à un grand nombre de personnes et

nous avons recueilli 20 et quelques adhésions, de sorte

que notre société compte actuellement:

5 membres honoraires,
85 » internes,
21 » externes.

M. le prof. Dr Kathariner a donné sa démission et nous
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avons perdu, par décès, deux membres dont un de nos

plus anciens, M. le Dr Castella, qui fut président de la

société pendant quelques années et assista de tout temps
régulièrement à nos séances. Nous garderons son
souvenir, ainsi que celui de M. le Dr Rœsly.

En terminant, je vous rappellerai l'œuvre des

conférences dont votre bureau continue à diriger les destinées.
Nous avons donné 7 conférences dont 3 plus ou moins

du domaine des sciences naturelles. Ce sont :

1° Mon voyage autour du monde, par M. B. Gorini.
2° Le type géographique de la maison à l'exposition

de 1900, par M. le prof. J. Brunhes.
3° Qu'est-ce qu'une période géologique par M. le

prof. Dr R. de Girard.

Nous n'avons donc pas perdu notre temps et à la fin
de cet exercice nous devons nous dire que nous tâcherons

de faire mieux encore en nous efforçant d'élever de

plus on plus le niveau intellectuel et scientifique de notre
petit pays.

Fribourg, le 13 juin 1901.

Le président,

Prof. M. MUSY
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